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认同和坚持“九二共识”的台湾8县市长于
9 月 17 日至 19 日参访大陆，不仅获得大陆方面
高规格的接待，让人看到两岸僵局破冰的曙
光，更带回大陆释放的“8大礼包”，为台湾民
众赢得切实福利。部分县市长于 19 日晚返台
后，随即感受到此事在岛内发酵的热度。有业
者拍手称快，力挺县市长们“为民请命”，也有
许多绿营人士对他们疯狂围剿，进行抹黑谩
骂。县市长们对此回应称，此行目的是希望破
冰重启停顿的两岸交流，好好务实解决台湾的
困境，两岸和平发展才是我们应走的路。

主事者要为民众找出路

花莲县长傅崐萁、苗栗县长徐耀昌、南投县长
林明溱19日晚刚回台湾，在机场就被记者团团围
住。傅崐萁在受访时表示，这次参访是在“5·20”后
的一次很重要的拜会。一段时间以来，花莲乡亲
遇到很多困扰，观光旅客人数下降了1/2，农产品
滞销，如果不尽快解决，后续效应会非常严重。身
为地方首长，必须为民众解决这些事情。“执政者
不要有太多的政治思维和包装，好好务实解决台
湾的困境，才是最应该做的事。两岸和平发展才
是我们要走的路。”傅崐萁说。

可是许多绿营人士却带着政治偏见和有色眼
镜来看这次“拼观光”之旅，尖酸恶讽8县市长是

“蓝八奴”，说他们北京之行是“卖台”“觐见天朝”，
参访团应改名叫“投诚团”，全然忘记赖清德、陈菊
等诸多绿营县市首长都曾赴大陆拼观光。

南投县副县长陈正升称，他早就料到这趟
泛蓝县市长赴北京，一定会被绿营人士批判。

“如果蔡英文上台，能让人民过好日子，县市长
需要这么累吗？毕竟蓝营现在是在野党，还要
为了人民的生计到处奔走，就是民进党执政没
做好。大家努力为人民做事，民进党‘立委’
怎好意思说三道四？”

同样遭遇困境的台东县副县长陈金虎也反
问道，观光产业是台东核心产业，现在住房率只剩两
成，整体经济及就业衰退甚巨，老百姓生活陷入困
境，身为地方首长难道不该为人民找寻出路吗？

对此，国民党主席洪秀柱在脸谱上坚定力挺。她
说，蔡英文的南向政策未见动作，而许多人生计已受
到影响，许许多多家庭遇到困境，8 县市长的选择是

“为人民找出路”，是“针对急冻的两岸关系进行解
套，令人感到欣慰”，某些有心人士凭什么诬指他们

“卖台”？难道“双重标准就是民进党的唯一标准”？

旅游业界等为破冰点赞

虽然绿营政客骂翻了天，可是岛内民众尤其是观

光业界人士对8县市长此行的主流反应都是“赞”。
蓝营县市的业者自不必说，脸上满是欣慰与欢

迎。日月潭地区业者欢喜于陆客团有望重返，认为这
是好的开始，有利于良性沟通、打破僵局。在日月潭
地区拥有多家饭店及船队的刘启帆认为，现阶段两岸
情势处于冰点，8县市首长登陆协商，给了双方台阶及
修补关系的空间，好事一件。

绿营县市的业者，言语间则充满了羡慕和无奈。
在阿里山经营茶行的林姓业者说，陆客不来，业绩掉
了八九成，当局靠不住，自己已到金门、马祖洽谈，
且规划到大陆开店。高雄六合国际观光夜市理事长庄
其章也说，8县市赴陆拼观光获利多，希望高雄市政府
也能多沟通，争取到以往的陆客量，别让摊商苦水往

肚里吞。
台湾区观光旅游总会理事长苏佳男认

为，蔡当局不承认“九二共识”，在这个
议题还没解套前，业者还得认命苦撑到两
岸有个共识出来。他忧心观光业者若撑不
下去，后果不堪设想。为此，总会拟召开

“大家来帮帮小英的忙，也请小英帮帮大
家的忙”会议，提供让台当局有台阶下的
做法。

其实这个台阶大陆早已摆明，那就是承
认“九二共识”。正如台湾8县市长参访团19
日晚发表的联合声明中所说，此行目的是希
望破冰重启停顿的两岸交流，担起勇气再次
搭起桥梁；但县市毕竟只是地方政府，后续
交流仍须台当局与大陆协商。这次良性互动
之后，接下来路怎么走？就在蔡英文的一念
之间。

罔顾民意终将翻船

蔡当局对此如何回应呢？据岛内媒体报
道，蔡英文 19 日被媒体追问对于 8 县市长登
陆、大陆大方开出措施推动与8县市交流让利
一事的看法，她只是微笑离开，并未回应

“九二共识”。
蔡英文不回应，岛内民众给出回答。

台 湾 《联 合 报》 19 日 公 布 “ 两 岸 关 系 年
度 大 调 查 ”， 48% 的 岛 内 受 访 者 不 满 意 蔡
英文处理两岸关系的表现，远高于 31%的
满 意 者 比 例 。 而 且 ， 觉 得 “ 九 二 共 识 ”
争 议 可 能 让 两 岸 关 系 生 变 的 比 例 由 去 年
的 2.1%大 幅 上 升 到 17.5%， 成 为 各 项 两 岸
关 系 可 能 影 响 要 素 中 仅 次 于 “ 台 独 ” 的
因 素 。 蔡 英 文 认 为 回 避 “ 九 二 共 识 ” 可
维 持 现 状 ， 但 台 湾 民 众 却 认 为 “ 九 二 共
识 ” 很 重 要 ， 会 影 响 两 岸 关 系 ， 两 者 存
在 重 大 反 差 。 可 以 说 ， 蔡 英 文 的 两 岸 政

策已经偏离台湾主流民意。
台湾学者、中国文化大学社科院院长赵建民分析

说，这是给蔡英文的警讯，台当局必须了解到这个民
意趋向。民进党说“拼观光应避免政治操弄”，但拒绝

“九二共识”本身就是政治操弄。眼看泛蓝“登陆”营
销，绿营眼红心热，口出酸言。但不管怎么嘴硬，绿
营政客心里很明白，没有大陆经贸观光往来，台湾经
济是真的很难复苏。

台湾旅行公会联合会副理事长萧博仁则直言，台
当局若再不重视拒绝“九二共识”导致的两岸“急
冻”现状，未来恐怕岛内农业、渔业、观光产业都会
揭竿游行，依民进党过去的讲法，这不叫“游行”而
是“抗争”了。

八县市长收获满满 岛内民众开心点赞

民进党有啥脸说三道四？
本报记者 汪灵犀

高雄六合夜市如今荣景不再，海产摊生意掉七成，只能苦撑。高雄六合夜市如今荣景不再，海产摊生意掉七成，只能苦撑。

六合夜市曾经每晚 6 时到 10 时挤得满满都是人，其中八成是陆
客。 来源：中时电子报

大陆居民
赴台游，去免
税店购物外，
你会增加新行
程——去证券
公司吗？这不
是说笑，台当

局近日宣布，将向大陆居民及在
台陆企开放投资基金及外币债
券业务。台行政主管部门负责人
解释，大陆投资人须有台湾居留
证，或者没有台湾居留证但合法
入境，比如到台湾旅游，才可以
投资。

台湾将开放大陆人士投资基
金、外币债券已经传了近两年，
可谓千呼万唤。不过，选在此时
公布、预期3个月内上路，却未免
时机不对。虽说传闻中大陆大妈
买黄金像买白菜，但基金、债券
毕竟不是黄金，不能一手交钱一
手交货；更不是凤梨酥，凭口感
就知道好坏。投资需要信任，而
当下两岸最缺的就是信任。连去
台湾旅游都要思虑再三的时候，
多少大陆人会辛苦申请旅游签证
到台湾开户买基金，用膝盖想都
想得出来。

无独有偶，最近赴台陆客人数
大幅下降，台当局决定组团赴陆推
销台湾美景（他们还接地气地表示
要借助“网红”），台交通主管部门
负责人还建议两岸共同开发 10 天
以上的环岛行程。因为 8 天环岛游
时间紧，让司机和游客疲于奔命，造成安全隐患。

环岛游延至 10天以上，就可以消除陆客心中的顾
虑了吗？这一建议让人哭笑不得。同样哭笑不得的还
有，最近台当局任命了一位曾经积极支持“台独”的
人士担任海基会董事长。据称，因为这位董事长了解
两岸问题，陆委会负责人说，这项人事安排是“向中
国大陆释出善意”。

凡此种种，让人觉得台湾新当局与大陆的距离，
不仅包括对“九二共识”认同的分歧，还存在思维鸿
沟。相比之下，几年前掀起轩然大波的“茶叶蛋”故
事，只是不够了解造成的误会，实在是小事一桩；台
当局最近一厢情愿得几近荒诞，才令人瞠目结舌。有
媒体人评价，怎么会把“台独”人士拍手称快的海基
会人事安排，当作向大陆释放善意？其逻辑之混乱，
指鹿为马、以偏概全不一而足。

实际上，所有作出这些重要决策、讲出这些离谱
观点的人，都属于高学历、高智商群体。台湾新当局
并非不具备严谨的逻辑思维，只是心不在此罢了。他
们无意真正开放大陆居民投资台湾基金、外币债券，
他们不想或不愿面对大陆游客减少的真正原因，至于
海基会董事长，他们只需要他了解两岸关系，不在乎
大陆对他的看法。一言以蔽之，他们从未期待这些政
策或建议产生实际效果，不过是迫于舆论或民意的压
力，做出很努力的样子罢了。

古人云，“诚则明矣，明则诚矣”。不管是旅游还
是借着旅游来投资，陆客的心其实并不难懂。除了必
要的安全保障，他们选择去台湾，好吃好玩是其次，
民族情结才是关键。他们渴望被当作同胞对待，不是
什么敌人或肥羊。如果台湾没有这份同胞间的友善，
陆客赴台游只能越来越冷。
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9 月 14 日 到 20 日 ，
首届郑州美食节在河南郑
州杉杉奥特莱斯购物广场
激情上演。台湾美食虾扯
蛋、大连鱿鱼哥、湖南臭
豆腐和来自泰国、韩国等
国享誉全球的 100多种小
吃美食云集。图为小食客
吃得津津有味。

张 涛摄
（人民图片）

宝岛美食
到郑州

一场以“青年·创新·未来”为主题的
论坛 19日在香港举行。数位与香港渊源甚
深的年轻讲者分享了他们在创业或创新科
研方面的经历。

让兴趣和好奇成为引路者

今年 2月，美国 LIGO （激光干涉引力
波观测站） 首次直接探测到引力波，证实
百年之前爱因斯坦广义相对论。年仅 29岁
的香港中文大学物理系助理教授黎冠峰是
LIGO团队中唯一一位来自香港院校的科学
家。

黎冠峰在香港出生，荷兰长大，英美
求学，因为始终觉得自己是香港人而“回
流”执教。他认为香港学生选择医学、法
律等热门学科是因为这些行业赚钱快，工
作也稳定，但社会同样也需要做科学研究
的人。

黎冠峰希望香港年轻人做“追兴趣的
人”，用好奇心去推动自己事业的发展。

同时，他希望香港社会为年轻人营造
一种安全感，不要让他们觉得做一件事情
遭遇失败会很可怕，以至于都不敢去做。

怀揣为大众创造价值的心

土生土长的香港“80 后”岑棓琛是视
野机器人公司联合创始人兼首席研究员，
主营森林火险监控机器人。

这是岑棓琛第三次创业，前两次在科
技教育领域的创业都以失败告终。“99%的
创业都会失败。”岑棓琛说，有意创业的人
一定要认识到这一点，重要的是认清为什
么会失败，增加对这个世界如何运转的了
解，然后找到愿意为产品买单的人。

岑棓琛的员工背景多元化，他们来自
十多个国家和地区。他看好人工智能的创
业环境，认为创业者应怀揣为大众的心，
因为当公司能够为大众带来价值，那么所
有人都会支持你。

不要将眼光局限在香港

同为“80 后”的李英豪 2011 年北上创
业，由其创立的移动支付公司“钱方好近”为中国逾百万商户提供一
系列数码商业营运方案。

他说，中国内地的互联网创业环境就像一个魔法世界，最近一两
年变化惊人。

李英豪将自己的创业比作“刚出世的婴儿”：刚开始什么都不会，
一路坚持，慢慢学会了爬和跑。

“简单相信，傻傻坚持。”李英豪笃信这句话。
他希望香港的创业者不要将眼光局限在香港，而应该走出去，放

眼世界。 （据中新社香港9月19日电）
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香港将举行国庆烟花汇演

据新华社香港9月19日电（记者谢希语） 香港将于10月1日晚9时整在
维多利亚港上空举行烟花汇演，庆祝中华人民共和国成立67周年。汇演将持
续23分30秒，共发放23888枚烟花。

记者19日从新闻发布会上了解到，本次活动由香港特区政府民政事务局
统筹，海南省港区政协委员联谊会赞助，活动预算约为800万港元。

据介绍，本次烟花汇演共分为八幕，历时23分30秒，由3艘趸船在维港
上空发放 23888枚烟花，市民和游客可在尖沙咀、半山、中环、湾仔、铜锣
湾等地观赏。

据介绍，八幕汇演分别为“黄河上游”“狮子山下”“春之圆舞曲”“功
夫”“火之舞”“我的骄傲”“海之歌”“黄河下游”，配合不同音乐，用烟花构
造出花朵、大树、海洋动物等形状，烘托国庆的欢乐气氛。

其中，第一幕“黄河上游”和第八幕“黄河下游”将配以上海中乐团演
奏的 《黄河协奏曲》。第四幕“功夫”将会用电影 《功夫》 的配乐 《闯将
令》，以各种爆裂、迅疾的烟花，展现中国功夫的劲如风、快如闪电。

海南省港区政协委员联谊会会长张学修表示，举行此次烟花汇演，是为
了让香港市民和中外游客一起分享祖国昌盛富强、香港繁荣稳定的喜悦，祝
福祖国和香港有更美好的明天。

据新华社澳门9月19日电（记者王晨曦） 由中国和平统一促进会和澳门
地区中国和平统一促进会联合主办的“中山精神与民族复兴——纪念孙中山先
生诞辰150周年研讨会”19日在澳门举行。

澳门特区政府行政法务司司长陈海帆在致辞中表示，此次研讨会对于与孙
中山先生有着深厚渊源的澳门来说，具有十分重要和独特的意义。澳门特区将一
如既往秉持“以民为本”的理念，弘扬爱国爱澳精神，为祖国建设以及两岸和平发
展作出努力与贡献。澳门地区中国和平统一促进会主席崔世昌说，澳门与孙中山
特有的渊源，是近代中国革命史中不可忽略的一环，值得系统发掘与深入探讨。

国务院台湾事务办公室副主任陈元丰在致辞中说，中国共产党是中山先生
革命事业忠实的继承者，始终高举统一的旗帜，坚定不移地追求和维护中国统
一，维护中华民族的团结。只要海内外中华儿女紧密团结，共同奋斗，中山先
生殷殷期盼的祖国统一大业就一定能够实现，中山先生孜孜追求的中华民族伟
大复兴的目标也一定能够实现。

中国和平统一促进会副秘书长郝一峰回顾了孙中山先生的历史功绩，并号
召两岸同胞继承他的遗志，以民族利益为重，共同担当起统一祖国、振兴中华的
历史责任，积极发挥自身优势和作用，不断增进交流合作，在“九二共识”的基础
上，保持台海局势和平稳定，改善和发展两岸关系，持续增进两岸民众福祉。

澳门纪念孙中山诞辰150周年澳门纪念孙中山诞辰150周年


